

DE BUENA FUENTE



Nº 1514 / VIERNES 23 de ABRIL de 2021

Periódico Municipal  Logroño

Logroño se cita con su historia

Un congreso internacional, exposiciones, actividades culturales y de divulgación centran la programación del V Centenario del Sitio, entre el 22 de abril y el 18 de diciembre

El Ayuntamiento ha presentado la programación del V Centenario del Sitio de Logroño, que se desarrollará entre el 22 de abril y el 18 de diciembre, con varios eventos y actividades centradas en la divulgación de la historia de la ciudad y del asedio sufrido en 1521 y que abarcan, entre otros, el mundo académico, el educativo, el cultural, el turismo y el ocio.

El programa de actividades, disponible en logronovcentenario.com, cuenta con una campaña de comunicación bajo el lema 'Una historia que nos une', con la que se pretende acercar los hechos históricos de un modo cercano, directo y con lenguaje actual, gracias a unos personajes que representan a los protagonistas de los hechos y a los logroñeses y logroñesas de hoy en día. "Y es que las mujeres y hombres del Logroño de 1521 defendieron su ciudad con valentía. La misma



con la que hoy afrontamos el reto de construir una ciudad de vanguardia, sostenible e ilusionante", ha apuntado el alcalde, Pablo Hermoso de Mendoza.

Logroño quiere recordar al mundo una gesta histórica con diversos actos. Después de la reciente apertura de la nueva exposición permanente del Cubo del Revellín, los actos con-

memorativos del V Centenario continuarán con la inauguración de la muestra 'Felipe II. Los ingenios y las máquinas' en la Casa de las Ciencias. Tras ella, se llevarán a cabo varias exposiciones vinculadas al Sitio, trabajos de investigación, un congreso académico internacional sobre el Asedio de la ciudad, la publicación de dos proyectos editoriales que presentan este hecho histórico desde perspectivas multidisciplinares, talleres y cursos divulgativos para escolares y adultos, charlas y conferencias, visitas teatralizadas y otras actividades dirigidas a todas las edades y públicos.

Además de la nutrida propuesta presentada, formada por un centenar de actividades, y de otras que puedan sumarse en próximas fechas, el V Centenario también estará presente en los barrios de la ciudad, a través de diferentes actividades con el apoyo de las asociaciones vecinales.



■ Recorrer nuestra historia

Logroño comienza los actos que conmemoran el V Centenario del asedio a la ciudad y lo hace con un completo programa de actividades de todo tipo y formato, y para todos los públicos. Un congreso de Historia, publicación de dos libros, conferencias y exposiciones, apertura de nuevos espacios, música y teatro son solo algunos de los eventos que hemos organizado para recordar esta efeméride. Les comunico con tristeza que este año tampoco podremos celebrar San Bernabé el día 11 de junio con la alegría y la fiesta que acostumbrábamos; la situación sanitaria nos obliga a ser prudentes y a actuar con responsabilidad. Claro que es una lásti-

ma no poder vivir el V Centenario del asedio como lo habíamos previsto, con las recreaciones históricas, los mercados, el reparto de pan y del pez y los actos multitudinarios. La pandemia nos lo impide y tenemos que ser extremadamente cautos. Les invito a que conozcan las actividades del V Centenario y participen en ellas, que paseen por su web y visiten las exposiciones propuestas. Les invito a recorrer nuestra historia.

Pablo Hermoso de Mendoza | Alcalde de Logroño

Recepción a los cocineros logroñeses reconocidos con el premio 'Sol Repsol' en los últimos años

El alcalde de Logroño, Pablo Hermoso de Mendoza, ha recibido a los seis cocineros y cocineras de los cinco restaurantes de la ciudad que actualmente cuentan con el reconocimiento gastronómico 'Sol Repsol' que cada año concede la Guía Repsol a restaurantes de nuestro país.

En el encuentro han estado presentes los dos restauradores galardonados recientemente, Félix Jiménez (Kiro Sushi), que suma su segundo 'Sol', y Juan Carlos Ferrando (responsable del restaurante del mismo nombre); además de Carolina Sánchez e Iñaki Murúa (Ikaro), José Félix Rodríguez (La Galería) y Ramón Piñeiro (La Cocina de Ramón), reconocidos en ediciones anteriores del

premio 'Sol Repsol'; y el presidente de la Academia Riojana de Gastronomía, Pedro Barrio.

El alcalde de Logroño ha destacado que "estos nuevos 'Soles' que iluminan nuestra ciudad son algo más que unos meros galardones a la gran calidad de los platos que podemos disfrutar en estos restaurantes. Y es que, en un año tan difícil como el que hemos vivido y en una situación tan especial como la sufrida por la COVID-19, estos premios sirven también para reconocer el duro trabajo y la ardua dedicación de estos magníficos cocineros y, por ende, una dosis de ilusión para afianzar el despegue de nuestro sector gastronómico".



■ El alcalde, con los restauradores logroñeses galardonados con el 'Sol Repsol'.

El Ayuntamiento abona el segundo tramo de ayudas para PYMEs y autónomos, dotado con 620.000 euros



■ La concejala de Economía y Hacienda, Esmeralda Campos, hace balance de las ayudas a pymes y autónomos.

El Ayuntamiento de Logroño comenzó a abonar la pasada semana el segundo tramo de ayudas para el mantenimiento de la actividad económica de autónomos y PYMEs de Logroño, dotado con 620.000 euros, que se suma al millón de euros inicial que se concedió el pasado mes de diciembre.

Tras analizar los expedientes recibidos por estricto orden cronológico de entrada hasta agotar el límite de crédito, en este segundo tramo de ayudas se han analizado los 958 siguientes expedientes, que han derivado en 482 ayudas adicionales. En total, entre ambos tramos, el Consistorio ha concedido 1.261 ayudas de las 2.742 solicitudes presen-

tadas. De ellas, se estudiaron las primeras 2.198, que fueron las que marcaron el límite del crédito destinado.

La ayuda otorgada a cada autónomo o micro-pyme parte de una cantidad fija de 1.000 euros, que se incrementa en 500 euros si la empresa tiene de 1 a 4 trabajadores o en 1.000 euros si tiene de 5 a 9 empleados. Así, el mínimo a percibir serán 1.000 euros, en el caso de un autónomo; y 2.000 euros en el caso de un autónomo y una plantilla de entre 5 y 9 trabajadores. Tras su concesión, los adjudicatarios tendrán la obligación de mantener la actividad empresarial durante seis meses como mínimo.

Proyectos de Brasil, Bolivia, Chile, Cuba y España ganan los concursos de 'Concéntrico 07'

El Festival Internacional de Arquitectura y Diseño de Logroño 'Concéntrico 07', que se celebrará del 2 al 5 de septiembre ya ha designado a los ganadores de los concursos organizados para elegir el diseño del pabellón de la sede y de las instalaciones que se levantarán en el Paseo del Ebro y en Viña Lanciano. Este año se ha batido el récord de participación, con 630 proyectos, procedentes de más de cincuenta países.

La propuesta de los brasileños Cássio Sauer y Elisa T. Martins y el boliviano Mauricio Méndez ha ganado el primer premio en el concurso del pabellón de la sede, en las Escuelas Trevijano, y plantea una dualidad entre la inestabilidad y el equilibrio que invita a reflexionar sobre

el momento desafiador que vivimos. Por su parte, los chilenos Chávarri Estudio crearán un punto de observación en el Paseo del Ebro, en la zona de la Casa de las Ciencias, para reflexionar sobre el límite abstracto entre las dos orillas del río; mientras que Viña Lanciano acogerá el proyecto de la cubana Vivian Rotie y el español Pablo Saiz del Río que rinde un homenaje a lo imaginario, al espectáculo, a las campañas de comunicación con una idea que reivindica la evocación del paisaje.

'Concéntrico 07' está organizado por la Fundación Cultural de los Arquitectos de La Rioja (FCAR) junto con Javier Peña Ibáñez, creador de la iniciativa, el Ayuntamiento de Logroño y el Gobierno de La Rioja.



■ Proyecto ganador del concurso al pabellón de la sede de 'Concéntrico 07'.

El AYUNTAMIENTO acuerda...

Revisión del Plan General Municipal

La Junta de Gobierno Local ha aprobado el expediente de contratación de una asistencia técnica para la revisión del Plan General Municipal, así como la apertura de su proceso de licitación en

los próximos días. Para ello, también se ha dado el visto bueno al gasto derivado de esta acción, que asciende a 562.650 euros y que se desglosará en cinco anualidades, desde el año 2021 hasta el 2025.

Cesión de parcela al Gobierno de La Rioja

La Junta ha acordado la cesión gratuita y parcial para el uso de la parcela municipal en Camino Viejo de Viana, 79, en favor del Gobierno de La Rioja, a petición de

la Consejería de Educación, que la utilizará como terreno de prácticas para acciones formativas de fomento del empleo denominadas 'Huertos sociales'.

Prórroga de la cesión de un inmueble a Unicef

La Junta de Gobierno Local del Ayuntamiento de Logroño ha aprobado la prórroga por un periodo de cinco años de la cesión al Comité Español de Unicef del inmueble municipal, situado en la calle Pío XII, número 4 bajo. Este local municipal se cede desde el año 2021 al 2026.

» MEDIO AMBIENTE

El Ayuntamiento apoya la creación de dos 'Oasis de mariposas' realizados por la asociación ZERYNTHIA



El concejal de Medio Ambiente y el presidente de ZERYNTHIA en el oasis creado en el parque de San Miguel.

El concejal de Medio Ambiente, José Manuel Zúñiga, ha presentado junto al presidente de la Asociación ZERYNTHIA, Yeray Monasterio, uno de los 'Oasis de mariposas' que se han instalado en la ciudad con el apoyo de las subvenciones municipales otorgadas el año pasado por la Concejalía de Medio Ambiente.

Los oasis de mariposas se complementan con un atril informativo del proyecto, fotografías y datos de interés. El primero de estos espacios se ha creado en el parque de San Miguel, junto a la escultura de una mariposa que se encuentra en las inmediaciones del estanque, y el otro se colocará en el parque del Ebro, en el entorno de la chi-

menea de la antigua central eléctrica. El proyecto 'Oasis de mariposas' es una iniciativa estatal creada por la asociación ZERYNTHIA que propone la mejora de los espacios verdes mediante la sustitución del césped por parcelas con plantas favorecedoras para las mariposas y otros insectos polinizadores, que permiten amortiguar los efectos del cambio climático, conservar la biodiversidad y potenciar el escudo verde de Logroño.

El objetivo de esta iniciativa es que la ciudadanía se implique en la adopción de medidas de conservación de la biodiversidad, como por ejemplo, replicando estos oasis en sus jardines o en los colegios.

» DEPORTES

Para jugar la próxima temporada

Logroño Deporte abre el 3 de mayo el plazo para que entidades deportivas y no deportivas puedan reservar instalaciones de la red municipal para la temporada 2021-2022.

Habitualmente un centenar de federaciones, clubes y colegios de la ciudad acuden a esta convocatoria para disponer de espacios para practicar deporte durante el curso. Logroño Deporte pone a su disposición horas para entrenamientos y partidos mediante este procedimiento, excepto en los campos de fútbol, que son organizados entre la empresa municipal y la Federación Riojana de Fútbol.

Para el resto de modalidades (baloncesto, patinaje, natación, tenis, pádel, voleibol, escalada, pelota, atletismo, agility, etc.) el periodo de solicitud será entre el 3 y el 21 de mayo. En total, más de

2.000 jóvenes, niños y niñas de la ciudad, aunque también adultos, practican sus deportes en instalaciones de la red municipal, además de otros 1.500 del fútbol.

En la web logronodeporte.es se encuentra el formulario de solicitud, que debe presentarse a través del portal de entidades de la web. La temporada se extenderá desde el 1 de octubre de 2021 hasta el 31 de mayo de 2022, prorrogable tanto a septiembre como a junio, previa solicitud según las normas de concesión. En septiembre, una vez repartidas las horas a federaciones, clubes y colegios, se abre el plazo de cesión de espacios para las personas a título particular.



Comienzan las obras de la calle Piscinas

El Ayuntamiento ha iniciado las obras de apertura del tramo peatonal de la calle Piscinas, que unirá las calles La Cigüeña y Madre de Dios, y el edificio Científico Tecnológico con el polideportivo de la Universidad de La Rioja, a través del edificio de Filología. La actuación crea un nuevo espacio que facilitará la movilidad peatonal de la comunidad universitaria y de todo el barrio San José.

“Esta obra es una demanda largamente ansiada por la comunidad universitaria y contribuye a conectar el campus universitario, además de que continúa las

acciones llevadas a cabo en otoño de 2019 para pacificar la calle Cigüeña, en el tramo entre Luis de Ulloa y Piscinas”, ha explicado el alcalde, Pablo Hermoso de Mendoza, en una reciente visita a las obras. Por su parte, el rector de la Universidad de La Rioja, Juan Carlos Ayala, ha afirmado que la actuación “es una buena noticia para la comunidad universitaria y será el primer paso para mejorar la conexión del campus”.

El proyecto, que incluye la demolición de las estructuras actuales, cuenta con un presupuesto de 146.390,81 euros y un plazo de ejecución de tres meses.



■ El alcalde y el rector en una reciente visita a las obras de la calle Piscinas, a su paso por el campus.

Finalizadas las obras de la Plaza de la Alhóndiga



Las obras de mejora de la Plaza de la Alhóndiga ya han finalizado. El alcalde de Logroño, Pablo Hermoso de Mendoza, acompañado por los concejales de Desarrollo Urbano Sostenible, Jaime Caballero, y de Participación Ciudadana, Kilian Cruz, y con representantes de la asociación vecinal ‘El Carmen’, visitaron las obras que se han desarrollado en los últimos meses, cuyo presupuesto ha sido de 56.740,13 euros.

Esta actuación ha respondido a las demandas del vecindario y al Presupuesto Participativo y ha consistido en una mejora del drenaje de las aguas pluviales que se acumulaban en algunas partes de la plaza, la reducción de riesgos en la salida del garaje, mantenimiento de la pérgola y mejoras en la superficie de los juegos infantiles, además de higiene y seguridad de la zona y los parterres de esta plaza, que no contaba con mantenimiento desde 2009.



● Pinceladas del pasado

A propósito de Magallanes

Otro quinto centenario. El 27 de abril de 1521 fallecía en combate Fernando de Magallanes en el transcurso del viaje conocido como la primera vuelta al mundo. Poco tiene que ver con Logroño. Pero es indicativo de la cantidad de cosas que estaban sucediendo en el mundo y que de alguna forma se relacionaban y retroalimentaban. Es hora de ver el contexto en el que nuestra ciudad fue cercada. En 1520 Francisco I de Francia y Carlos I pugnan por la hegemonía europea y la corona imperial, que recibe finalmente nuestro monarca en Aquisgrán en octubre tras ser elegido para ello. Enrique VIII de Inglaterra se muestra por el momento equidistante entre ambos. En Florencia, Lorenzo II el Magnífico de Médici acaba de fallecer. El Imperio Otomano presiona en el Este de

Europa y comienza su gran expansión territorial tomando el califa Suleyman la ciudad de Belgrado en agosto de 1521. Otro Medici está al frente de la Iglesia como Papa León X. Erasmo de Rotterdam escribe sin parar, impulsando el humanismo renacentista. Lutero ha leído sus 95 tesis y sus libros circulan por toda Europa, siendo declarado hereje y prófugo el 25 de mayo de 1521. La Reforma está en marcha. Mientras tanto, Iñigo de Loyola cae herido en la defensa de Pamplona en 1521 y en su convalecencia se produce su conversión que cristalizará en la fundación de la Compañía de Jesús años después. En la Península Ibérica, el descontento crece con un monarca que es percibido como un extranjero con demasiadas exigencias económicas: revueltas de los Comuneros en Castilla y de las Germanías en Valencia. Mientras, desde 1519 está en marcha la primera vuelta al mundo, con Magallanes y Elcano; en agosto de 1521, Hernán Cortés conquista la ciudad de México-Tenochtitlan. El avance de las tropas



■ Carta marina de 1516. Martin Waldseemüller.

de Carlos es imparable. ¿Y en el mundo de las Artes? Miguel Angel Buonarroti y Sandro Boticelli trabajan en Florencia; Alberto Durero está en plena producción de sus grabados; Garcilaso de la Vega es un joven autor; Alonso de Berruete va a fijar su residencia en Valladolid... y un largo etcétera. Es un mundo en cambio, en transformación, con nuevos horizontes territoriales, políticos, económicos, filosóficos, religiosos, culturales... Logroño es una pequeña ciudad que resiste al invasor.

El Ayuntamiento de Logroño suspende las fiestas de San Bernabé por el coronavirus

El Ayuntamiento de Logroño suspende las fiestas de San Bernabé por el coronavirus. El año pasado también se suspendieron. El Ayuntamiento lo ha decidido después de pensarlo mucho. Todos los partidos políticos del Ayuntamiento de Logroño y las asociaciones de fiestas están de acuerdo en suspender las fiestas de San Bernabé.

No habrá mercados, ni obras de teatro en la calle, ni fuegos artificiales, ni actividades en las que se junta mucha gente. Tampoco se hará el reparto del pan y del pez.

Aunque se han suspendido las fiestas, el Ayuntamiento va a organizar algunas actividades en las que participe poca gente, porque este año se celebra el **V Centenario del Asedio de Logroño**.

El Ayuntamiento entregará las medallas de San Bernabé, el día 11 de junio, Día de San Bernabé.

El Ayuntamiento también organizará actividades para todos los públicos del 5 al 13 de junio. Por ejemplo, exposiciones, danza, música y teatro. Se harán en el Auditorio Municipal, serán gratis y podrá entrar poca gente. Por eso, hay que apuntarse antes.

La ofrenda floral también se va a celebrar. Será el 8 de junio. Se colocará la figura de San Bernabé en el Revellín y las personas que quieran podrán dejar allí flores.

También se van a encender luces en honor a San Bernabé. Será el 10 de junio, por la noche. Se encenderán en la Plaza del Ayuntamiento y el Ayuntamiento anima a los logroñeses a encender luces en sus balcones ese día. También van a sonar las campanas.

V Centenario, que se lee quinto Centenario, **del Asedio de Logroño:**

Se celebra que han pasado 500 años desde que los franceses asediaron la ciudad de Logroño. Fue en el año 1521. Es decir, los franceses llegaron a Logroño y no dejaban entrar o salir a nadie de la ciudad. Después de luchar, los logroñeses consiguieron que los franceses se marcharan. Fue el 11 de junio. Por eso se celebra San Bernabé.

**PARTIDO SOCIALISTA**

► El alcalde de Logroño, Pablo Hermoso de Mendoza, presentó el miércoles la programación del V Centenario del Sitio de Logroño. Una celebración que se extenderá en nuestra ciudad durante todo el año compartiendo terreno con la todavía situación pandémica que padecemos y que ha obligado también a modificar la festividad de San Bernabé tal y como la conocemos. No obstante, este contexto no va a paralizar la ambiciosa agenda cultural programada para

Una ciudad preparada para conmemorar el V Centenario del Sitio de Logroño

esta festividad que permitirá que el evento no pase desapercibido. Para lograrlo, se van a realizar diferentes acciones como la celebración de un congreso académico internacional de la historia, junto con la Universidad de La Rioja y el IER; la publicación de un libro, en colaboración con esta última institución; diferentes actividades en nuestros centros culturales sobre la materia; visitas teatralizadas y la apertura de espacios (Valbuena, San Gregorio y Espacio La-

gares), actividades en barrios, entre otras muchas más actuaciones que configuran un festejo envidiable.

Como aclaró el primer edil, el objetivo es que el V Centenario no solamente sea un viaje temporal por la historia de nuestra ciudad, sino que permanezca en la memoria de quienes lo vivan, ya sea vecinos o visitantes, y podamos descubrirnos a nosotros mismos lo que somos como ciudad y ciudadanía.

**PARTIDO POPULAR**

► Han pasado casi dos años de legislatura y el Centro de la Cultura del Rioja se encuentra en peor situación que cuando el Gobierno de Hermoso de Mendoza llegó a la alcaldía de la ciudad. Se encontraron un proyecto aprobado para su apertura inmediata que desecharon y decidieron amortizar el puesto de la Directora del centro sin ofrecer ni presentar alternativa alguna. La realidad es que el Gobierno local acumula incumplimientos en los plazos que ha ido dando y que el centro continúa cerrado.

‘Una Escuela de Vino’ en el CCR

Desde el Grupo Popular proponemos promover en este centro una ‘Escuela de Vino’, propuesta incluida en nuestro programa electoral, y que se sumaría al proyecto cultural y museístico proyectado.

Logroño es actualmente un punto estratégico en lo referente a la formación de máximo nivel relacionada con el vino. Así, la UR, el IES La Laboral, el Club de Marketing de La Rioja, el Instituto de Ciencias de Vid y Vino y el propio Consejo Regulador son algunas de las entidades que en nuestra ciudad están desarrollando

una oferta educativa, formativa y de investigación de calidad.

Apostamos porque el CCR sea el nexo de unión entre todos ellos, ofreciendo sus espacios para el desarrollo de algunas de sus actividades. Se sumaría también la realización de formaciones específicas para los profesionales del turismo y la hostelería y las bodegas de Logroño también contarían con espacio para desarrollar sus catas, presentaciones de productos, formaciones, etc.

**CIUDADANOS**

► El pasado mes de diciembre Ciudadanos propuso trasladar los actos conmemorativos del V Centenario del Sitio a 2022. Teníamos un objetivo irrenunciable: que las actividades a organizar generaran actividad económica y empleo en la ciudad, que la celebración de sendos eventos lograra la máxima repercusión económica para el turismo, en el comercio, y para la hostelería -sectores gravemente afectados por la crisis-, así como para las empresas y autónomos que promueven iniciativas y proyectos de ocio y cultura. Éramos cons-

San Bernabé y el V Centenario del Sitio, la irresponsabilidad del equipo de Gobierno de Hermoso de Mendoza

cientes de que en 2021 no era posible cumplir ese objetivo por la pandemia. El alcalde de Logroño, Pablo Hermoso, también lo sabía, pero rechazó trasladar el programa de actos a 2022, y ha continuado dando falsas esperanzas al comercio, el turismo y la hostelería; para después dejarles de lado a mes y medio de San Bernabé. El equipo de Gobierno aprobó en la Junta de Gobierno aprobó el 17 de marzo las subvenciones para proyectos relacionados con el V Centenario ¿Qué pasa ahora con todas esas empresas que ha preparado

proyectos para concurrir a la convocatoria? La irresponsabilidad del equipo de Gobierno tendrá graves consecuencias en la actividad económica y el empleo de la ciudad. Ante la situación generada, Ciudadanos demanda al alcalde que no deje pasar sin pena ni gloria la conmemoración del V Centenario y aproveché el material en el que ya se ha invertido miles de euros para la promoción turística de la ciudad y que celebre los actos conmemorativos en las plazas de los barrios, siguiendo, por supuesto, las normas sanitarias precisas.

**UNIDAS / PODEMOS**

► Esta semana se celebra el Día del Libro y es una buena oportunidad para destacar la importancia de la lectura frente a la cultura de la desinformación. Está fuera de toda duda el papel central que la información juega en el mundo actual y es una auténtica necesidad saber distinguir lo que es cierto de lo que no. Las noticias falsas no son un fenómeno nuevo, pero viven una época dorada debido a que cada vez nos informamos

La lectura, la herramienta más poderosa

más a través de las vertiginosas redes sociales. Esto que en principio podría parecer intrascendente, ha resultado ser un condicionante clave para la opinión pública siendo capaz de desestabilizar países como EEUU. Para enfrentarnos a esta situación con garantías tenemos que aprender a detectar a tiempo las mentiras y bulos y para ello es vital el desarrollo del pensamiento crítico. En este sentido, la lectura es el mejor punto

de partida y es necesario promoverla entre la población general y entre los y las estudiantes en particular. Porque gracias a esta poderosa herramienta podemos aprender a esquivar las falacias y los engaños, pero quizás también, sirva para que las futuras generaciones conviertan este mundo en un lugar más libre y con más justicia social.

**PARTIDO RIOJANO**

► El Día Internacional del Libro es una conmemoración celebrada cada 23 de abril a nivel mundial con el objetivo de fomentar la lectura, la industria editorial y la protección de la propiedad intelectual por medio del derecho de autor. En el Partido Riojano siempre hemos defendido la importante huella que los libros dejan en todos nosotros, pero sobre todo en nuestros niños y niñas de Logroño, para quienes, como administración más cercana

Puntos de lectura en nuestros barrios como actividad integradora

debemos hacer todo lo que esté en nuestra mano para fomentar su acceso a la actividad literaria. En la pasada legislatura y en nuestro programa electoral, defendimos la creación de más puntos de lectura en nuestros barrios, recuperando espacios públicos como lugares de convivencia y encuentro donde poder leer y disfrutar, dirigidos para los menores de 12 años y, también, para los mayores de 55 años, estos últimos fundamentalmente para leer la

prensa. Por ello, nos parece muy positivo que este modelo de la pajarera del parque de El Carmen se extienda ahora a la Rosaleda de El Espolón, gracias a esa reivindicación del PR+ de desarrollar este tipo de iniciativas culturales e integradoras, que esperamos se extiendan por el resto de nuestra ciudad, contando con la participación de los vecinos y vecinas de la zona, lo que, sin duda, favorecerá la lectura y el sentimiento de pertenencia al barrio.

AGENDA CULTURAL

EXPOSICIONES

SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO

● **'Arte Textil'**, de **Lola Barasoain**.
Hasta el 2 de mayo. **24 de abril**, a las 12:30 h.
Visita guiada por la comisaria de la exposición, Ana Manuela Bañares.

● **Colección Altadis**. Exposición permanente.

LA GOTA DE LECHE

● **'2021 razones para crear 2021'**.
Exposición colectiva. Hasta el 29 de abril.

● **'La Pasión a vista de cámara'**.
Sara Gómez López de Castro. Hasta el 29 de abril.

● **'Experiencias de la Viajateca. ¡Perú, otra aventura superada!'**, de **Rodrigo Martínez y Lidia Prieto**. Hasta el 29 de abril.

BIBLIOTECA RAFAEL AZCONA

● **'Marzo, mes de las matemáticas'**,
del 29 de marzo al 30 de abril.

● **'Retrato de un artista adolescente'**.
Hasta el 30 de abril.

MUSEO DE LA CASA DE LA DANZA

● **Exposición permanente** dedicada al arte de la danza. C/ San Gregorio, 10.

CASA DE LAS CIENCIAS

● **'Científicas olvidadas jamás contadas'**.
Hasta finales de mayo.

● **'Felipe II, los ingenios y las máquinas: ingeniería y obras públicas en la época de Felipe II'**. Del 22 de abril al 29 de agosto.

AULA DIDÁCTICA LA GRAJERA

● **24 y 25 de abril** a las 11:00 y a las 13:00 h.
Taller 'Aves primaverales de La Grajera'.

BIBLIOTECA RAFAEL AZCONA

● **23 de abril**, a las 18:30 horas. Cuenta cuentos **'¿De qué color es este libro?'**.

● **24 de abril**, a las 11:00 y 12:00 horas. Cuenta cuentos con lógica **'El nuevo bibliotecoso y El monstruo comelibros'**.

● **27 de abril**, a las 18:00 horas. **Club de lectura 'Los ilusos (una mirada a Rafael Azcona)'**. Sesión dedicada a Saura y Azcona.

● **29 de abril**, a las 18:00 h. **Club de lectura 'Una habitación propia'**. Se hablará del libro **'Luz Ajena: el enigma de María Lejárraga'**.

Talleres gratuitos, previa inscripción.
Información y reservas en el 941 24 58 11 y en inscripcionesbibliorafaelazcona.es.

CONVOCATORIAS

● **Taller de autoestima y habilidades sociales, inteligencia emocional y asertividad**. Para mujeres de 16 a 35 años. A partir de mayo. La Gota de Leche.

● **Taller formativo 'Cuidar a los que cuidan'**. Dirigido a familias cuidadoras de personas en situación de dependencia. Del 4 al 27 de mayo, en la Biblioteca Rafael Azcona. Inscripciones en el 010.

● **Taller formativo sobre duelo**. Dirigido a personas que han perdido durante el último año a seres queridos. Del 3 de mayo al 7 de junio, en el Centro de Servicios Sociales de Lobete. Inscripciones en el 010.

'MAYO JAZZEA'

● **Del 2 al 27 de mayo**, en El Espolón, Auditorio Municipal, Filmoteca Rafael Azcona y Teatro Bretón. Organiza: Cultural Rioja. Más información: jazz.culturalrioja.org.

SALA AMÓS SALVADOR

● **'Carlos Saura Fotógrafo. Una vida tras la cámara'**.

Hasta el 16 de mayo.

TEATRO BRETÓN

■ **24 de abril**, 19:30 horas.

'La casa de Bernarda Alba'.

■ **25 de abril**, 19:30 horas.

'Italino Grand Hotel'.

■ **29 de abril**, 20:00 horas.

Jueves Flamencos. **'Pansequito'**.

CASA DE LA DANZA

Proyecciones, a las 17:30 horas.

● **23 de abril**, **'Caravaggio'**. Stastaballett.

● **26 de abril**, **'Raymonda'**. Ballet Bolschoi.

● **28 de abril**, **'Coppélia'**. The Royal Ballet.

LA GOTA DE LECHE

● **24 de abril**, a las 12:00 horas. Conferencia concierto **'Fermín Gurbindo y el acordeón'**. Rioja Filarmonía; y Café Filosófico. **'Filosofía para la vida cotidiana'**.

Edita:  **Logroño**

Redacción y fotografías: Gabinete de prensa
Imprime: Gráficas Ochoa, S.A. / Dep. Legal: LO-101-1986



DE BUENA FUENTE EN LENGUA DE SIGNOS.

DE BUENA FUENTE VERSIÓN SONORA.
Se puede consultar en logroño.es

El próximo **DE BUENA FUENTE** se publicará el 30 de abril de 2021.



PRESUPUESTO PARTICIPATIVO - 2022 -

Tú
decides
en tu barrio

ENVÍA TU PROPUESTA
antes del **12** de junio

■ Nombre _____

■ Teléfono _____

■ Correo electrónico _____

■ Título PROPUESTA _____

■ PROPUESTA _____

El Ayuntamiento de Logroño te da la oportunidad de participar en la elaboración de los presupuestos municipales. Puedes dejar este cupón con tu propuesta en:

- la plataforma: participa.logroño.es
- el buzón de la asociación vecinal de tu barrio
- el correo: participativosLGN@gmail.com
- el servicio 010 del Ayuntamiento de Logroño
- el whatsapp: 679 993 491

Más información: 941 250 364 y www.logroño.es



Más LIBROS, más LIBRES

Logroño celebra el **Día Internacional del Libro** con la apertura del punto de lectura de 'La Rosaleda' y actividades durante la semana

Como cada 23 de abril, se celebra el Día Internacional del Libro para fomentar la lectura en la sociedad y apoyar a la industria editorial. Con este motivo, el Ayuntamiento de Logroño ha diseñado un amplio programa de actividades, en el que destaca la inauguración del nuevo punto de lectura de 'La Rosaleda', en El Espolón. Además, se reabre el punto de lectura de 'La Pajarera', en el Parque del Carmen, y también se han organizado, desde diversas unidades municipales, otras actividades como lecturas en voz alta, presentaciones de libros, música, narraciones, cuentos, poesía y relatos para acercar la lectura a la ciudadanía.

Puntos de lectura 'La Rosaleda' y 'La Pajarera'

'La Rosaleda'

Paseo del Espolón.
Horarios: de lunes a domingo, de 10:00 a 12:30 horas y de 18:30 a 20:30 horas.



23 de abril:

De 10:50 a 15:00 horas y de 16:00 a 18:00 horas.
Lectura pública en voz alta de 'El Camino', de Miguel Delibes.

18:00 horas. Presentación del libro 'Logroño en sus bares', de Jorge Alacid.

19:00 horas. Actuación del Trío Chocolate.

30 de abril:

19:00 horas. **Poesía musicalizada**, con Ysa Bermejo.

'La Pajarera'

Parque del Carmen.
Reapertura: 23 de abril.
Horarios: de lunes a viernes, de 11:00 a 14:00 horas y de 17:00 a 20:00 horas.



Biblioteca Rafael Azcona

24 de abril

11:00 horas. '**La lectura como acto compartido**', con el taller 'Elijiendo los mejores cuentos para mis hijas e hijos'.

'Los libros en la noche'

17:00 a 22:00 horas. **Encuentro con librerías y editores** de Logroño y concierto en directo de Lidia Micha Nsi.

18:00 y 19:00 horas. Relatos cortos teatralizados '**Se mueve un pez**', con Josué Lapeña.

18:00 y 19:00 horas. Narración oral, malabares, teatro gestual, marionetas y canciones '**Locos cuentos**', con La Canica Roja.

20:00 y 21:00 horas. **Sesiones poético musicales** con Elena Aranoa Mauffret.

20:00 y 21:00 horas. Performance poética '**Aprendo a tratar de otra manera la misma vida**', con Zarándula.

Sesiones en el interior de la biblioteca con inscripción previa, a través de: inscripcionesbibliotecarafaelazcona.es, en la recepción o en el 941 24 58 11.

Microrrelatos en contenedores verdes

La Concejalía de Medio Ambiente y Ecodidrio difunden microrrelatos de escritores de prestigio en favor del medio ambiente y del reciclaje en seis contenedores verdes ubicados en diferentes puntos del centro de la ciudad.



La Gota de Leche

22 de abril, 19:00 horas
Presentación del fanzine '**Virgulilla**', coordinado por Rodrigo Jubera y Diego Medrano.

23 de abril, 19:00 horas
Presentación del poemario '**Eighteen**', de Alberto Ramos.

24 de abril, 18:30 horas
Presentación de '**La inundable**', de Matxalen Díez.

20:00 horas. Teatro '**La Virgulilla**'. Compañía La Voz Anónima.

Aforo limitado. Reservas en el 941 201 615. Más información en info.lojoven.es y en redes sociales, a través de [@logronojoven](https://www.instagram.com/logronojoven).